
ATA DA 7ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE

CIÊNCIAS AGRÁRIAS DO CAMPUS SETE LAGOAS DA UFSJ

Aos 21 (vinte e um) dias do mês de outubro de 2022 (dois mil e vinte e dois), das

13h30min às 15h30min, reuniram-se os docentes do Departamento de Ciências

Agrárias, na sala 1.15, localizada no 1° andar do prédio pavilhão de aulas, do Campus

Sete Lagoas, sob a presidência do chefe do Departamento, Prof. Iran Dias Borges.

Estavam presentes as Professoras Aline de Almeida Vasconcelos e Nádia Nardely

Larcerda Durães Parrela. Também presentes os Professores André Hirsch, André

Thomazini, Amilton Ferreira da Silva, Daniel Calbino Pinheiro, Cláudio Manoel

Teixeira Vitor, Édio Luiz da Costa, João Carlos Ferreira Borges Júnior, José Carlos

Moraes Rufini, Samuel Petraccone Caixeta e Silvestre Rodrigues. Os Professores

Marcos Antônio Matiello Fadini e Frederick Mendes Aguiar participaram como

convidados. Verificado a existência de quórum, o Presidente declarou aberta a reunião.

1-Aprovação da pauta - Dado o início da reunião pelo Prof. Iran, foi apresentada a

pauta e em seguida colocada em apreciação. Não havendo objeção foi aprovada por

unanimidade. 2-Aprovação das justificativas de ausência- A ausência do Prof.

Ernani Clarete foi justificada em virtude de compromissos médicos. A participação

em uma banca foi a justificativa de ausência apresentada pela Profa. Daniela e Prof.

Antônio José. A Profa. Cidália Gabriela não compareceu devido ao período de seu

usufruto de férias. Em seguida, as justificativas de ausência foram aprovadas.

3-Alterar prazo do convênio UFSJ MAPA- Mediante solicitação realizada pelo

Prof. Daniel Calbino, foi colocado em apreciação pela Assembleia, a prorrogação do

Projeto MAPA por 18 meses, bem como um aditivo de R$ 437.040,00. Após

apreciação de todos, ambas alterações foram aprovadas. 4-Interesse em

redistribuição do Prof. César Fernandes e Prof. Farley William- O Prof. Iran

informou sobre os Professores interessados em redistribuição para o DCIAG, bem

como suas respectivas áreas profissionais, sendo que no momento não há código de

vagas disponível para ambas. Foi informado pelo Prof. Iran, que sempre quando

surgir interessados em redistribuição, independente se houver ou não código de vagas



disponíveis no momento, será apresentado em Assembleia para ciência de todos. Feito

isto, o despacho será enviado. 5-Comissão de sustentabilidade, indicação Prof.

Daniel Calbino- O Prof. Iran foi convocado para uma reunião voltada para a

sustentabilidade do Campus, na qual foi informado sobre uma nova empresa

automobilística que tem interesse em financiar uma proposta de sustentabilidade do

Campus. Para dar prosseguimento nesta ideia, o Prof. Iran informou aos Docentes

DCIAG para que aqueles que se interessassem em compor a comissão se

manifestassem, sendo o Prof. Daniel Calbino, disposto a fazer parte da comissão.

6-Aprovação da ATA da 6ª Assembleia Ordinária de 2022 - O Prof. Iran

apresentou a ATA da 6ª Assembleia Ordinária do DCIAG, já disponibilizada aos

docentes, para aprovação. Após apreciação de todos, a ATA foi aprovada por

unanimidade. 7-Aprovação da comissão de avaliação do processo de progressão

do Prof. Amilton -Dando sequência na reunião, o Prof. Iran informou sobre o período

de interstício do Prof. Amilton, em seguida, se manifestaram para composição da

comissão os Docentes Cláudio Manoel, Daniel Calbino e Nádia Nardely, além do

chefe Iran Dias Borges. Após todos concordarem com a nomeação, a mesma foi

aprovada. 8-Aprovação do pedido de suspensão de atividades- Cleverson- Foi

apresentado pelo Prof. Iran a solicitação do técnico Cleverson, na qual ele pleiteia a

suspensão de suas atividades de trabalho ligadas a área de Fitopatologia e a Professora

Leila (afastada para pós-doutorado até 05/2023), justificando seu pedido por diversos

motivos relacionados a convivência com a Professora Leila. O Prof. Édio informou

que, em sua época de chefia, o técnico sempre apresentava reclamações, tendo sido

orientado a formalizar a situação, quando decidiu fazer este relato. Também foi

informado pelo Prof. Édio sobre um combinado feito entre ele e o técnico, sendo que

o Cleverson se comprometeu a auxiliar o Prof. Frederick durante o período de

substituição da Professora Leila. O Prof. Frederick, por sua vez, informou que o

técnico é muito competente em seu trabalho e considera de fundamental importância o

conhecimento do Cleverson para o desenvolvimento dos processos do laboratório,

além de ser um técnico que segue vigorosamente as regras do laboratório, onde sua

ausência poderia até mesmo impossibilitar as aulas práticas nas dependências do



laboratório. Em seguida, o Prof. Fadini comentou que o Cleverson é sempre eficiente

em seu trabalho, pontual, interessado na realização das atividades e organizado,

portanto não há de quê reclamar do mesmo. O prof Iran comentou não estar

confortável de submeter o assunto a uma decisão da assembleia sem a presença da

professora Leila já que, até seu retorno, as situações estavam controladas e acordadas

entre o técnico e os professores Frederick e Fadini. O Prof. João comentou que

considera importante a Professora Leila ter ciência do relato. Após os comentários, a

Assembleia votou a favor da decisão de aguardar o retorno da Profa. Leila, em

05/2023, para que ela seja ouvida, e, consequentemente, o item será pautado para

apreciação novamente. 9-Aprovação de projetos- O Prof. André Thomazini sugeriu

aos Docentes que acessem o site do DCIAG para apurar se os protocolos dos projetos

correspondentes a cada um estão devidamente publicados, para fins de atualização.

Em sequência, apresentou o primeiro protocolo do projeto do tipo pesquisa, proposto

pelo Prof. Fadini, denominado “Há interação entre as defesas induzidas em plantas

de milho com aplicação de bioinoculante?”,em seguida, o segundo projeto de

pesquisa também proposto pelo Prof. Fadini, denominado “Defesa induzida indireta

em soja elicitada por infestações múltiplas de herbívoros”. Por último, foi exibido o

projeto “Rizobactérias promovem defesa de plantas de morango ao ácaro-rajado?”,

também proposto pelo Prof. Fadini, do tipo pesquisa. O Prof. André Thomazini

solicitou ao Prof. Fadini que reenvie os protocolos assinados pelo Gov.br, para futura

publicação no site DCIAG, após inserção de taxas nos campos que contém dados

pessoais. Os três projetos foram colocados em apreciação e aprovados por todos.

10-Aprovação das Assembleias presenciais- O Prof. Iran sugeriu manter a

realização das Assembleias de forma presencial como está acontecendo atualmente,

sendo que, apenas em casos específicos aconteceria de forma online. Após apreciação

a sugestão foi aprovada.11-Informes:Quadro de horários do Édipo- O Prof. Iran

apresentou o quadro de horários elaborado pelo técnico Édipo, onde foi conciliado o

seu tempo de trabalho no laboratório com a rotina pessoal, na qual ele ministra aulas

em outra instituição. O Prof. Édio comentou que os horários do técnico foram

provados pela PROGP, sem ter sido apreciado pela Assembleia, nem mesmo



aprovação da chefia do laboratório, não concordando com o processo. A Profa. Aline

complementou dizendo que não houve conversa com a chefia para composição dos

horários antes da apreciação pela PROGP, tendo em vista que é de fundamental

importância o consentimento da chefia com os horários, para conciliação de tarefas.

Por fim, os horários do técnico Édipo foram aprovados, desde que, semestralmente ele

apresente os novos horários para apreciação da Assembleia. Compra equipamentos

André/Daniel- Foi informado pelo Prof. Iran, o envio do processo de compra de

equipamentos de Topografia via ATA de Registro, para o Setor de Compras e

Licitações após a solicitação do Pró- Reitor da PLAN (Renato), com o objetivo de

prosseguir com os trâmites necessários, tendo em vista que o orçamento para esta

compra já havia sido reservado. Divisão do recurso DCIAG- Dando sequencia na

Assembleia, o Prof. Iran informou sobre a administração do recurso DCIAG, sendo

este sido dividido e redividido entre os Docentes para compra de materiais e o

restante utilizado pela chefia também para compra de materiais, preferencialmente da

área de químicos. Foram cedidos para outras unidades, alguns materiais que não

seriam adquiridos pelo DCIAG. Edital Multitécnica- O Prof. Iran informou sobre o

“desafio remunerado para estudantes”, promovido pela empresa Multitécnica, sendo o

principal objetivo a interação entre Indústria e Universidade, fonte de conhecimento

científico e de pesquisas que resultem em importantes contribuições para o

desenvolvimento industrial e do Agronegócio. O desafio se baseia na apresentação

dos projetos, que cumpram com as exigências do edital, estando dentre as temáticas

apresentadas. Para as ideias de maior destaque, será solicitado uma apresentação à

banca avaliadora. O prêmio para as ideias em primeira colocação em cada temática é

de R$ 5.000,00 para a equipe e R$ 3.000,00 para o orientador. Coordenação da Eng.

Agronômica- O Prof. João Carlos informou sobre a elaboração do PPC, que passou

pelo NDE, sendo feita a consulta ao Colegiado antes do envio para a os Docentes e

posterior envio para a PROEN. O envio aos Docentes está previsto para acontecer na

próxima semana. Enquanto o novo PPC está em processo de composição, será

utilizado em 2023/1 o mesmo PPC deste semestre (2022/2). Também comentado pelo

Prof. João Carlos sobre a possibilidade de ministrar disciplinas no formato EAD, que



neste momento, não é possível devido à universidade não ter uma estrutura capacitada,

que seria um núcleo de apoio exclusivo para esta modalidade. Em seguida, o Prof.

João Carlos comunicou aos Docentes que até o presente momento, o SIGAA será no

próximo semestre (2023/1) da mesma maneira que foi neste semestre (2022/2). Logo

após, o Prof. João Carlos informou que em breve, provavelmente na próxima semana,

os editais que serão abertos para eleição de coordenador(a) e vice coordenador(a) do

curso, e eleição de membros do Colegiado do Curso, serão publicados. Por último, o

Prof. João Carlos sugeriu que os trabalhos da Fazenda Experimental de Ciências

Agrárias (FCA-UFSJ) iniciem o quanto antes, pois a comissão já foi estabelecida,

propondo uma visita na propriedade para reunião pelo Comitê Gestor da FCA-UFSJ.

Complementando, o Prof. Rufini disse que o Centro Acadêmico já foi criado,

podendo já ser realizada a solicitação para nomeação de um discente para finalizar a

composição da comissão FCA. Aprovação de banca CONSU: Prof. João Carlos, e

Prof. Rufini- Foi informado pelo Prof. Iran a aprovação da Comissão oficial de

avaliação de promoção dos Professores João Carlos e Rufini no CONSU. CONSU- O

Prof. Cláudio informou que foi aprovada no CONSU a participação de técnicos na

Assembleia Departamental, e que a decisão ainda deve ser oficializada. Nada mais a

declarar, a reunião deu-se por encerrada e eu, Érika Fernanda da Silva, lavrei a

presente ata que após lida e aprovada será assinada.
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 28/11/2022 07:44 )
ALINE DE ALMEIDA VASCONCELOS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 3125822

 (Assinado digitalmente em 24/11/2022 12:22 )
AMILTON FERREIRA DA SILVA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 2253801

 (Assinado digitalmente em 22/11/2022 22:01 )
ANDRE HIRSCH

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1246249

 (Assinado digitalmente em 23/11/2022 11:31 )
ANDRE THOMAZINI

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

PPGCA (13.05)

Matrícula: 2415356

 (Assinado digitalmente em 25/11/2022 11:04 )
CLAUDIO MANOEL TEIXEIRA VITOR

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1758058

 (Assinado digitalmente em 22/11/2022 15:25 )
DANIEL CALBINO PINHEIRO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1848303

 (Assinado digitalmente em 23/11/2022 15:52 )
EDIO LUIZ DA COSTA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1219109

 (Assinado digitalmente em 22/11/2022 16:10 )
IRAN DIAS BORGES

CHEFE DE DEPARTAMENTO - TITULAR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1209941

 (Assinado digitalmente em 22/11/2022 19:41 )
JOAO CARLOS FERREIRA BORGES JUNIOR

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

PPGCA (13.05)

Matrícula: 1508525

 (Assinado digitalmente em 22/11/2022 22:34 )
JOSE CARLOS MORAES RUFINI
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1545714

 (Assinado digitalmente em 28/11/2022 08:30 )
NADIA NARDELY LACERDA DURAES PARRELLA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1583887

 (Assinado digitalmente em 25/11/2022 06:40 )
SAMUEL PETRACCONE CAIXETA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 1894551

 (Assinado digitalmente em 23/11/2022 23:09 )
SILVESTRE RODRIGUES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCIAG (12.08)

Matrícula: 2546054
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